



Zahl der Gewerbeanmeldungen im I. Quartal 2018 weiter rückläufig

Die Zahl der im I. Quartal des Jahres 2018 durch die Gewerbeämter im Land Sachsen-Anhalt erfassten Gewerbeanzeigen¹ sank nach Angaben des Statistischen Landesamtes auf insgesamt 6 493 und damit erneut auf den niedrigsten Stand seit Beginn der Erfassung im Jahr 1990. Von den abgegebenen Gewerbeanmeldungen betrafen 2 943 die An- und 3 550 die Abmeldung eines Gewerbes. Demnach sank die Zahl der Anmeldungen um 8,4 Prozent, während die Zahl der Abmeldungen um 3,3 Prozent im Vergleich zum I. Quartal 2017 anstieg.

In 13 der 14 Landkreise bzw. kreisfreien Städte wurde dabei ein negativer Saldo beobachtet, d. h., die Zahl der Gewerbeabmeldungen überstieg diejenige der Gewerbeanmeldungen. Besonders deutlich war diese Negativbilanz in den kreisfreien Städten Halle (Saale) und der Landeshauptstadt Magdeburg sowie in den Landkreisen Stendal, Wittenberg, Jerichower Land und Salzlandkreis zu beobachten. Ein positiver Saldo konnte lediglich im Bördekreis erreicht werden, in welchem 239 An- und 221 Abmeldungen gegenüberstanden.

Wie in den Vorjahren wurden die meisten Gewerbeanmeldungen (651), aber auch die meisten Gewerbeabmeldungen (832), im Wirtschaftsabschnitt Handel sowie Instandhaltung und Reparatur von Kraftfahrzeugen abgegeben, hier insbesondere in den Bereichen Einzelhandel (ohne Handel mit Kraftfahrzeugen) mit 443 An- und 569 Abmeldungen und im Gastgewerbe mit (294 bzw. 350) Meldungen. Auch die Wirtschaftsbereiche der Erbringung von sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungen (336 bzw. 439) sowie der sonstigen überwiegend persönlichen Dienstleistungen (393 bzw. 498) trugen maßgeblich zum Ergebnis bei. In den Bereichen Baugewerbe (- 25,1 %), im Bereich Energieversorgung (- 23,3 %) und im Bereich Wasserversorgung, Abwasser- und Abfallentsorgung und Beseitigung von Umweltverschmutzungen (- 24,2 %) sanken die Gewerbeanmeldungen im Vergleich zum Vorjahr prozentual stark ab.

Der überwiegende Teil der An- und Abmeldungen erfolgte für Einzelunternehmen (75,9 % bzw. 80,5 %), gefolgt von den Gesellschaften mit beschränkter Haftung (15,8 % bzw. 11,8 %). Meldungen für Einzelunternehmen wurden überwiegend von Personen mit deutscher Staatsbürgerschaft abgegeben. Nur 361 von 2 283 Gewerbeanmeldungen und 387 von 2 858 Gewerbeabmeldungen für Einzelunternehmen erfolgten von ausländischen Staatsbürgern, wobei Personen mit rumänischer Staatsbürgerschaft bei den Anmeldungen (87) und den Abmeldungen (116) die größte Gruppe stellten.

Insgesamt wurden von den 3 550 Gewerbeabmeldungen 3 053 wegen einer vollständigen Aufgabe abgegeben und 297 aufgrund einer Sitzverlegung in einen anderen Meldebezirk. Von den 2 943 Gewerbeanmeldungen im I. Quartal 2018 erfolgten 2 398 aufgrund einer Neugründung sowie 267 wegen eines Zuzuges aus einem anderen Meldebezirk. Die übrigen Gewerbeanmeldungen wurden wegen eines Rechtsformwechsels, Umwandlungen oder Gesellschafter- bzw. Inhaberveränderungen notwendig.

¹ Alle Angaben ohne Reisegewerbe

PRESEMITTEILUNG

Merseburger Str. 2
06110 Halle (Saale)

Tel. 0345 2318-702
Fax 0345 2318-913

Internet
<http://www.statistik.sachsen-anhalt.de>
E-Mail:
pressestelle@stala.mi.sachsen-anhalt.de